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我荣幸地于 2022 年 7 月作为市场营销专业的学生参加了爱恩学院塔斯马尼亚大学本

硕连读项目，到澳大利亚塔斯马尼亚大学继续学业。在我短暂的人生阅历中，这次我孤身一

人踏入语言障碍重重、文化风俗习惯与中国大相径庭的国度开始学习生活，其间感受悲伤

与欢乐，挫折与成功注定将成为我以后人生道路上不可多得的宝贵财富。

七月初，我和同伴怀着既紧张又兴奋的心情乘上了前往澳大利亚悉尼的飞机。由于现

在处于疫情的特殊时期，机场国际航站楼冷冷清清，大家都全副武装做好防护。由于直飞

的航班稀少，不得已我们中途选择了在三天时间里多次转机。飞机落地的一瞬间，从窗户

向外望去，湛蓝的天空，洁白的云朵，一切都充满着新鲜的气味，一扫满身的疲惫。在得

到路人热心指点之后，我们坐机场的 skybus 顺利到达塔斯马尼亚大学的宿舍。并且在住宿

办公室工作人员的指导下顺利登记。之后志愿者小哥更是热情地带我们参观宿舍大楼的 各个

区域并为我们办好了临时的房卡，此后便是去办当地的手机卡以及当地银行卡。当时 由于我

准备不周，更是反复跑了好几次营业厅，返回宿舍取证件，各类文件材料。而令我 感动的是，

这位工作人员没有任何不悦，耐心地提供着服务，以十分和蔼的态度解答我们 的疑问。路

人，也总是给予我热情的帮助。刚下 skybus 时，由于宿舍离车站还有一段距离并且我们人

生地不熟，还人手三个大箱子，行动十分不便，在路上遇到了热情的路人为 我们指路并且主

动帮助我们拿行李。我虽然是第一次在国外独自生活，心中万分忐忑不安， 但是他们一次又

一次热情的帮助打消了我的不安，给了我勇气独自生活在人生地不熟的国 外。我也在这其中

学会落落大方地面对问题。

学校在市区新修建的宿舍就在市中心，地理位置十分方便，每天会有巡回巴士送我们

sandybay 的学校上课，由于以上因素再加之通胀的影响，这里房租相较于其他地方也要



明显高出许多且每学期都在涨价，宿舍不大，是四人间但每个人是单人房间，共享厨房和

卫生间，各类生活必需品一应俱全，配有厨房、书桌和衣柜。宿舍底楼都配备有洗衣机与

烘干机还有快递点，方便学生生活。并且在宿舍每一层都有不同的设置，有一些是空置出

一间会议室为大家提供了小组交流以及完成大作业的地方，其他还有为学生提供了交流的

场所以及学习的小单间。有一些是大电视和大沙发组成的供大家学习和娱乐的场所，周末

经常可以看到大家在这里看比赛，打游戏，开派对，而到了学期末往往是大家一起在这里

看录制的网课，一起写作业。还有一些则是大型的公共厨房，外面还有大的聚会桌，刚到

达时，周末我们往往都回来聚会，每人做上几个自己拿手的小菜，一起聊天，在这里我们

也认识了很多其他国家和中国的留学生，大家饭后往往还会组织一些游戏活动，比如打电

动，打牌，狼人杀等等。但公共区域并不是一直都如此美好，因为欧美留学生非常喜欢

party，所以在节假日的晚上经常会有很多人聚在一起开 party，大声地聊天，大口吃东

西，不停地喝酒，玩游戏，大声地吵闹，有时确实十分让人苦恼。此外宿舍区还经常会有

学校组织的各类活动，有 DJ 音乐节，餐会，还有很多塔斯马尼亚当地的特色节日的活动。

在许多节日的活动里，学校会准备当季的传统美食招待我们，为我们介绍传统节日风俗和

食物。印象最深的是，举行的 fire pot barbeque。在冰天雪地里，当地的舞者在外面赤

身裸体的围着 fire pot 跳着舞蹈，耐心地向我们我们解释舞蹈以及节日的来源，学校也会

叫外卖送来炸鸡披萨等食物，此外如果提前在学校的应用上预约过活动，还可以得到能在会

场兑换食物和礼物的兑换券，我就得到了学校的帽子以及杯子等一大堆纪念品。在这个交流

的过程中，我不仅了解了塔州传统，更是通过亲身的交流逐步了解了澳大利亚人。澳大利亚

人在我心中，渐渐从单一的外国人形象变得丰富全面。我学会了避免过于片面看待事物，学

会了更加全面地去看待了解事物。

我被分到和两个澳大利亚小哥以及一个英国小哥同屋的寝室里，他们的名字分别是

Kayn Jasper 以及 Rube。最奇特的是他们三人都是音乐专业，客厅的沙发上放这他们的吉

他等乐器，偶尔也会在房间里弹奏。尽管他们平时都很忙，我们在宿舍遇到的次数都不算

很多，但也感觉出了他们的热情，由于我是最后一个到宿舍的，因此在我抵达的那天晚上

Rube 特意在客厅迎接我，热情的对我做自我介绍，但很遗憾，他浓重的伦敦腔对我而言实

在有理解难度，但这也不妨碍感受到他的热情和兴奋。刚抵达时生活用品都还没有购买，



于是 Kayn 让我随意使用厨房的餐具，厨具，调味料以及冰箱的食物，并且热情的给我腾出

公共区域的属于我的一部分空间。我的运气很不错，我的室友都比较爱干净，我们共用 的公

共区域厨房和厕所大家都比较爱护，不存在大家用完了之后没有清理的情况。像我的 一个学

长，运气就不是太好，他是一八级的我们学校的同学，他在选择宿舍时特意强调了 需要中国

中国室友，但是他的宿舍就比较的脏乱，尤其是公共区，他的室友会经常开派对， 然后不清

理厨房以及卫生间，这真的非常让人苦恼，我们每每谈起宿舍的生活和室友，他 都会忍不

住跟我们吐槽。

有一天下午我们在宿舍里突然听到警报响了，并且告诉我们要紧急撤离，大家当时都

都很蒙，不知道发生了什么，然后急急忙忙跑下去之后发现是火警演练。虽然说平时火警

演练非常重要，但是这种完全没有任何通知突发的火警演练，我们也是第一次遇到。应该

是有同学去学校的住宿部门反映这个情况之后，每次火警演练都会提前告知我们。但无论

如何，经历过这一次特别真实的火警撤离演练之后，我对整个大楼的逃生通道以及逃生路

线都有了非常清晰的了解，这也证明了这种演练是非常有必要的。

三、食物

由于学校食堂并不在我们这边宿舍区而是在另外一个宿舍区，因此我们平时都是自己

做饭。刚刚到澳洲时，其实也有尝试去外面吃饭，但是发现外面吃饭，实在是太贵了，听

学长学姐说，是因为这两年通胀的影响，澳洲这边普遍物价上涨了，有 20%到 30%。所幸

我在出国之前就有很长时间的独居经历，所以说我对于做饭还是比较精通的，随着厨艺渐

渐地进步了一些，开始享受做饭的乐趣，开始享受做饭时一个人独处的时光。也学会了和

寂寞相处，学会了享受寂寞，心理承受能力大大加强。尽管来之前就做好了心理准备，但

是这边的水果蔬菜价格依然吓到了我，一方面是因为通货膨胀的影响，另一方面也是因为

今年澳洲的旱情导致的蔬菜水果价格上涨了很多。我在不是很忙的时候，每天的乐趣就是

看超市最新的折扣商品，然后去逛超市大采购以及观看美食博主的视频来决定自己做什么

饭菜。在我们这一批一起过来的同学中，我算是做饭做得比较好的，因此我们很多次聚会

都是我来当主厨。记得我刚到宿舍的时候用冰箱里有限的食材做了一个番茄炒蛋，正巧我

室友放学回来，然后我也热情地邀请他来和我一起吃，没想到他特别喜欢，还跑到楼下去



把他女朋友叫上来一起吃，本来只是想请他们品尝一下结果没想到这两个人吃了一大半。

并且还一边吃一边向我询问做法，我对他们说，这是一道中国的很普通的很简单的菜，甚

至很多孩子都会做。此外，在学业繁忙的时候，如果没有时间做饭，我们也一般很少会点

外卖，因为这边的外卖非常非常贵，一般要 30 刀才肯配送，而且配送费都会要我们 6 刀

左右。所以在这边吃的最多的，其实是麦当劳，一方面价格并不昂贵，甚至可以算得上相对便宜，

另一方面是因为我们宿舍楼下就有一家 24 小时营业的麦当劳，非常的方便。有时大家也

会聚在公共厨房一起分享各自做的料理，因此我尝到了很多国家的食物，有德国的烤肉，

有匈牙利风味的 spaghetti ，有印度的咖喱等等。此外渐渐的我也开始尝试以前自己从

来没有想过的菜式，比如我开始尝试着自己做各种甜点各种甜品蛋糕，还尝试着自己用

面粉来做包子饺子，尽管做出来的样子都不太好看。我们过来之后经历了好几个朋友的生

日，大家也都会聚在一起，要么在宿舍里聚餐，要么到外面去聚餐，我也顺便给大家露了

一手，为每个人都制作了一次生日蛋糕，尽管卖相和口味肯定比不上外面蛋糕房的商品，

但是大家也都吃的很开心，也都称赞我手艺不错。

我在塔斯马尼亚的本学期课程主要由两门本科课程和一门研究生课程组成，虽然澳洲

的留学生非常多，但是塔斯马尼亚的国际生比例还算是比较低的，平时上课，基本上只有

六分之一左右可能是中国人，这就意味着我们有很多机会，可以跟当地人沟通。比起在本

岛的学校的学长，学姐，很多可能热门专业中一整个专业全都是中国人来说，我们和外国

人沟通交流的机会明显要多出许多，这也让我们的留学生活更有意义。此外，由于新冠疫

情的影响，学校现在仍然是执行双轨制的教学，很多学科依然可以选择线上和线下，因此

对平时线下上课的考勤并没有非常严格的要求，因为线下上课的全过程会在网上同时进行

直播也会有录课非常方便。此外，学校的课表安排也非常合理，不会导致某几天或者某几

周特别特别的忙，而其他时间又特别的清闲。来这边上课感触最深的就是假期在学期中，

学校为了让我们获得充足的休息，甚至会有一整个礼拜的假期。在课堂上开放式的上课模

式课后的小组讨论，还有平时的报告都和我们之前在国内接触的不太相同，因为班里中国

学生不多，所以小组基本上会有很多外国人。这也让我在提高英语水平的同时，体会到了



各种各样的思考方式和价值观，也认识了许多朋友。在这里，我也体会到了，什么叫活到

老学到老，在班级里，甚至有 4，50 岁仍然在攻读本科学位的中年人，还有带着孩子来上研

究生课程的，与他们的交谈和小组合作明显让我感觉到他们丰富的人生阅历。总体上来 说，

课堂氛围比较轻松，老师也非常的健谈。每门课程的开学时的第一堂课都是破冰课程， 老师

会带着我们一起做游戏，会让我们互相结成小组认识这门课上的同学。虽然之前我们 也一

直上的是全英文的课程也是塔大的内容，但是刚接触更加地道的英语和课程以及外国 同学，

还是会有一些手足无措。这也让我在一开始闹出了一些笑话。因为课堂上老师是澳 洲本地

人口音特别重，因此很多时候我们并不能很清楚地理解他到底在说什么。直到后来 跟我同

组的其他国家来的学生也告诉我，甚至还有当地澳洲的学生告诉我们这种浓重的澳 洲口音，

他们自己也有时听不懂。不过，经过这一学期在澳洲当地的学习和与他们当地人 的沟通交

流中，我也渐渐的听懂了一些澳洲的口音，甚至自己也会开始模仿他们的口音。 我的室友

也很热情的教我如何用澳洲本地的口音来表述，一些澳洲人才会听得懂的俚语。 在学会的

那一刻，我感觉茅塞顿开，很多刚抵达澳洲时听本地人说过，但是完全听不懂的 内容一下

就全理解了。

秉着好不容易来澳大利亚一趟，一定要好好的来参观游玩一遍的心理，我也有很多想

去的地方比如现在塔斯马尼亚游历一圈比如去惠灵顿山，还有周围的海滩去吃龙虾看南极

光。我们几个同学计划着等 12 月，澳洲天气逐渐炎热，疫情逐渐减缓的时候去澳洲本岛，

比如悉尼墨尔本等城市去旅游。因为在此前虽然游历过很多国家，但是一直没有机会来澳

洲旅游也想着借着这次来澳洲留学的机会好好游玩一趟，也算不留下遗憾。当然在霍巴特

的这四个月，我们也参观了当地的一些景点，比如说霍巴特皇家植物园桑迪湾还有当地的

动物园，动物园里也有塔斯马尼亚本地的考拉和袋鼠，还有塔斯马尼亚恶魔。不同于本岛

的袋鼠，塔斯马尼亚岛上的袋鼠体型都比较小，也没有那么富有攻击性，非常可爱。纸上

得来终觉浅，绝知此事要躬行”，这些旅游和见学活动，让我能够亲眼看澳大利亚，亲身

经历澳洲风情，加深了我对澳洲的理解。

虽然我们抵达澳洲才不过短短三个月，但是在这三个月中，我们也认识了很多新朋友，

他们来自世界各地，也有很多来自祖国的留学生，和这些朋友在一起，本身就是一种旅行，

一种学习。大家使用着不同的语言，拥有不同的成长背景，对待事情有着不同的态度与处

理方法，因此有差异有冲突是必然的，但是大家秉着互相理解的原则，相互妥协，避免冲

突，这让我很感动。和来自不同国家，具有不同文化背景的人在一起沟通交流，了解到各

种有趣或者另类的价值观和想法，不一定要认同它们，但是起码让我知道世界还存在着另



一种可能。曾经想过什么才是所谓的独立性思考，创造性思维。现在我觉得没有一定的人

生经历，是很难培养出来，也许这就是出国留学的意义。以前我一直幼稚地认为开拓视野

是一句场面话，以为有了互联网，足不出户便能知世界大小事，现在看来亲身体验的确是

任何第二手来源所不能替代的。经历多了，思考得多了，那么心智就更成熟了，看待、处

理问题的思维也比以前更开阔了，对自己的认识也更深刻了，这些或许只是微不足道的小

事，却都是构成这段留学回忆所不可或缺的一部分，成为我宝贵的财富。


